

# Fachschaftsprotokoll

Gregor

10. November 2021

Anwesende: Malte, Paul, Anne, Gregor, Teresa, Dominique, Luis, Luis R., Niels, Johannes, Sino, Stephanie, Nicola, Yannik, Lisa, Sophia, Mareike, Mali, Simon, Marina, Tim, Franziska

Alumni: Jacques

Gäste:

## Inhaltsverzeichnis

<b>1</b>	<b>Formalia</b>	<b>2</b>
1.1	Präsidium . . . . .	2
1.2	Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung . . . . .	2
1.3	Tagesordnungsänderungsanträge . . . . .	2
<b>2</b>	<b>Checkliste/Kalender</b>	<b>2</b>
<b>3</b>	<b>StuRa (Abstimmung)</b>	<b>2</b>
3.1	Bewerbungen . . . . .	2
3.2	Sonstige Anträge . . . . .	3
3.3	Doktorandendings . . . . .	3
3.4	Termine und Sonstiges . . . . .	3
<b>4</b>	<b>Fachschaftsaufräumen Bericht</b>	<b>3</b>
<b>5</b>	<b>Finanzauskunft</b>	<b>3</b>
<b>6</b>	<b>Evaluation AP1</b>	<b>4</b>
<b>7</b>	<b>Tag der offenen Tür</b>	<b>4</b>
<b>8</b>	<b>Lehramtsrat (Abstimmung)</b>	<b>4</b>
<b>9</b>	<b>Period Box (Abstimmung)</b>	<b>4</b>
<b>10</b>	<b>Weihnachtsmusikfest</b>	<b>5</b>
<b>11</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>5</b>
11.1	Uhr . . . . .	5
11.2	CR-Beauftragte*r . . . . .	5
11.3	CIP-Pool . . . . .	5
11.4	StuRa-Mail . . . . .	5
11.5	Pünktlichkeit . . . . .	5
11.6	Mailverteiler . . . . .	6

# 1 Formalia

Start der Sitzung: 18:20

## 1.1 Präsidium

- Redeleitung: Malte
- Protokoll: Gregor

## 1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

Keine.

## 1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

Doppelter TOP gelöscht.

# 2 Checkliste/Kalender

Outdoor-Hörsaal und Tisch vor der Fachschaft. Tisch vor der Fachschaft kann jetzt gestrichen werden. Also von der Liste. Tisch ist von uns so gut wie bezahlt. Outdoor-Hörsaal könnte man in „Architekt“ umbenennen.

Planetarium. Das machen Yann und Jacques. Die sind aber auch nicht da. Man könnte das mal von der Checkliste streichen.

Kalender. Paul hat keinen Kalender gekauft. Aber er geht bald in den Müller.

# 3 StuRa (Abstimmung)

Malte war im StuRa. Die Sitzungsunterlagen sind [hier](#) zu finden.

Es ging unter anderem um die Studie-Start-App. Nadja und Schwemmi haben dieses Semester da mal Dinge probiert, die so halb funktioniert haben. Falls man Feedback hat, kann man sich dort gerne melden (vgl. Sitzungsunterlagen). Testnutzer werden auch gerne gesehen.

StuRa-Dinge können jetzt auch ohne (große) rechtliche Bedenken in personam durchgeführt werden. Kontaktdaten dürfen wir nicht verlangen, 3G-Nachweise (außer bei Gästen) auch nicht.

Außerdem gibt es freie Stellen beim Vorstand. plz halp

## 3.1 Bewerbungen

Es gibt ein paar Bewerbungen.

### Bewerbungen

Person	Bewerbung auf	Kritisch?
Adrian Döring	Uniseumsbeirat	Nope
Lara Quaas	SWFR Verwaltungsrat	Nope

Allerdings sind alle Bewerbungen unkritisch. Deswegen nehmen wir alle Bewerbungen an.

### 3.2 Sonstige Anträge

Der StuRa plant schon seit langer Zeit, eine Notfallfinanzierung in die Wege zu leiten: Studierende, die sich kurzfristig in finanzieller Not wiederfinden, können vorübergehend vom StuRa über Wasser gehalten werden. Das SWFR macht das eigentlich schon, das ist aber finanziell auf 300 € gedeckelt. Vorschlag ist nun, dass das SWFR Leute, die mehr Geld benötigen, an den StuRa melden, sodass der StuRa dann dort etwas dazuzahlen kann. Frage ist noch, wie das verwaltet wird, sodass das SWFR eine Ansprechstelle oder so hat.

Nur eine der Optionen in der folgenden Reihung kann angenommen werden. Trotzdem geben wir die vollständige Reihung an.

Sowohl die Notfallgemenschen und der Vorstand ist strikt dagegen, alles an das Sekretariat zu übertragen. Auch neigen ehrenamtliche Stellen eher dazu, abzubrechen. Deswegen sind die ersten beiden Optionen vom Vorstand und vom SWFR favorisiert.

#### Administrative Anlaufstelle zur Notlagenfinanzierung

Option	Stimmen	Reihung
Bezahlte Stelle (Umwidmung der für SVB eingeplanten Stelle)	15	1
Bezahlte Stelle (Neuschaffung)	12	2
Ehrenamtliche Stelle (mit Aufwandsentschädigung)	2	3
Aufgabenübertragung an das Sekretariat	0	4

### 3.3 Doktorandendings

Jacques hat letzte Woche nachgefragt, ob er Stimmrecht hat. Ja (laut GO der VS).

### 3.4 Termine und Sonstiges

Es ist mal wieder eine Glühweinwanderung geplant. Das sollte am 26.11 stattfinden; Umstände sind aber noch unklar, also ob und wie das stattfindet und welches Hygienekonzept da gilt. Man kann sich bestimmt bei der StuRa-Mail melden.

## 4 Fachschaftsaufräumen Bericht

Malte, Gregor, Nicola, Luis haben Montag die Fachschaft aufgeräumt. An sich ist alles „sauber“.

PSA: Wenn man Dinge kaputt macht, die splintern, sollte man sich selbst um die Entsorgung kümmern. Bei den Scherben ist das sehr kritisch, aber auch Kronkorken und Bierrestdingsschnipsel sollten auch nicht so rumliegen.

Für Hütten sollte man sich merken, dass Leute am Wochenende nach der Hütte den Erstikram aufräumen. Es wurden vergammelte Geschirrtücher gefunden. Die waren eklig. Das muss nicht sein.

Außerdem gibt es eine Zu-Verschenken-Kiste mit Dingen. Die brauchen wir nicht mehr, aber andere Leute könnten das ja gebrauchen.

Das Notfallfeuerzeug sollte auch im Erste-Hilfe-Kasten sein.

## 5 Finanzauskunft

Das ist der dreimal verschobene TOP vom 27. Oktober.

Mag immer noch niemand machen.

Vertagt.

## 6 Evaluation AP1

Es kam eine Mail von Christof. Die AP1-Evaluation ist angekommen und falls man Feedback jeder Art hat, kann man sich bei ihm melden. Er hat sich gefreut, dass Feedback über Neuerungen, die dieses Jahr ausprobiert wurden, ankam.

Christof ist darauf gekommen, dass die Leute mehr Zeit auf das Praktikum verwenden, als dieses in ECTS-Punkten wert ist. Der Konsens scheint, dass falls Zeit reduziert wird, lieber Versuche gestrichen werden als Protokollteile. Protokolle wurden in letzten Zeiten zu exzessiv gekürzt. Auch sind manche Tutoren etwas langsam mit ihrer Korrektur der Protokolle. Das ist unverhältnismäßig im Vergleich zur 2-Tages-Deadline, die die Studierenden für Protokolle haben.

Man könnte eine Taskforce gründen. Paul, Luis und Nicola haben Interesse daran. Paul meldet Christof, dass man sich da Gedanken macht.

## 7 Tag der offenen Tür

Yann hat Walther geschrieben, der hat geantwortet. Yann kann an dem vorgeschlagenen Zeitraum, aber es wäre ganz nett, wenn da auch mehr Leute anwesend sind. Sophia meldet sich bei Yann.

Den Zoom-Raum erstellen wir.

Das Event findet am 17.11 statt.

## 8 Lehramtsrat (Abstimmung)

Der Lehramtsrat sucht noch Mitglieder. Das sollten am besten Lehrämter sein, im Notfall können auch Nicht-Lehrämter vertreten. Sitzungen finden einmal im Monat statt (Dienstag, 18:00 Uhr).

Gibt es außer Anne und Lisa (bitte!) interessierte Menschen? Anne macht das maximal noch ein Jahr lang.

### Wollen wir Anne und Lisa in den Lehramtsrat entsenden?

Person	Stimmen	Ergebnis
Ja	15	Ja
Nein	0	

Damit sind Anne und Lisa einstimmig in den Lehramtsrat entsendet.

Sitzungen dauern so 1–3 Stunden, aber man darf gehen, wann man will.

## 9 Period Box (Abstimmung)

Die Period Box-Menschen gibt es anscheinend nicht mehr: Letzter Facebook-Post ist eineinhalb Jahre alt und niemand im StuRa wusste Bescheid. Nun gehen uns unsere Vorräte aus.

Wir stehen vor zwei Möglichkeiten: Entweder bauen wir die Boxen ab oder wir kaufen die Dinge selber (auch Tee!). Vorschlag: Man kauft für 35 € Dinge und schaut, wie lange das reicht und macht dann eine Kostenkalkulation.

Dieser Vorschlag bezieht sich nur auf die Physikgebäude, die Mensa ist irgendwie unheimlich.

Mali kümmert sich um das Shoppen, benötigt aber eventuell Hilfe beim Bestücken.

### Wollen wir Mali 35 € für die Wiederbestückung der Period-Boxen geben?

Person	Stimmen	Ergebnis
Ja	19	Ja
Nein	0	

## 10 Weihnachtsmusikfest

Dummin hat seit vorgestern nichts neues.

Laut Corona-Verordnung der Uni sieht es sehr schlecht aus, das Weihnachtsmusikfest auf Uni-Gelände durchzuführen (zumindest drinnen).

Vielleicht redet man mal mit der Medizin; die machen gerade (jetzt in diesem Moment) ein Glühweinempfang.

Alternativ zum Weihnachtsmusikfest kann man eine Weihnachts-Fachschaftsparty veranstalten. Menschen scheinen dem positiv gegenüber gestimmt.

Marina, Franziska, Stephanie überlegen sich Alternativen.

TOP ist vertagt?

## 11 Sonstiges

### 11.1 Uhr

Manche wollen in der Fachschaft eine neue Uhr haben. Wir nehmen Annes Uhr.

Anne kümmert sich darum.

### 11.2 CR-Beauftragte\*r

Paul ist seit geraumer Zeit der Common-Room-Beauftragte. Dieser Mensch ist dafür verantwortlich, Menschen für ihre Unordnung im Common-Room fertigzumachen. Paul will den Job aber nicht mehr machen und sich deswegen mit einer anderen Person und dem Abu treffen. Sino will das machen.

### 11.3 CIP-Pool

Es kam eine Mail zu den CIP-Pools. Darüber haben wir aber schon geredet.

Andererseits: Es werden in den CIP-Pools neue Beamer angebracht. Es sollen tolle Panels geben. Aber es sind nur noch HDMI-Zugänge da.

### 11.4 StuRa-Mail

Malte vermisst eine Mail. Die StuRa-Menschen brauchen eine Liste von Veranstaltungen, die wir durchgeführt haben.

### 11.5 Pünktlichkeit

Bitte seid pünktlich da. Eigentlich wollen wir um 18:15 Uhr anfangen. Man sollte also eher früher da sein.

## 11.6 Mailverteiler

Wie meldet man sich beim Fachschaftsverteiler an? Das geht in einem pointy-clicky-Interface auf Communigate.

Oder man sagt Paul Bescheid.

---

Ende der Sitzung: 19:17 Uhr